

Viernes 15 de Diciembre de 1893.

Dirección, calle de la Sociedad, 10.—Números sueltos, 5 céntimos.

ULTIMO ADELANTO
Chouberski reformado á corriente de aire y depósito nikelado para agua.
Como bonito y resultado no tiene rival.
UNICO DEPÓSITO en MURCIA
FERRERERIA DE LEON
(antes LEON y LA ROSA)
Sociedad, 9.

Inmenso surtido en estufas ordinarias desde 7 pesetas en adelante. Tubería y codos para las mismas. Esta casa se encarga de la instalación.

8-4

GRAN ESTERERIA

En la antigua y acreditada estereria de JUAN HERMOSILLA, se ha recibido un gran surtido de género para la presente temporada, como puede verse en la relación adjunta, y comprobarse visitando el establecimiento.

Gran variación en pitas dobles, en dibujos y precios, comparados con años anteriores.

Surtido inmenso en pitas, batallas, lisas y esteras de cordelillo.

La mar en esteras de esparto, felpudos y limpia-barros.

En dicho establecimiento también se colocan toda clase de alfombras nuevas y usadas y se expende paja de arroz para las mismas á 4 reales arroba.

30—PLANO DE SAN FRANCISCO—30
AL LADO DE LAS MONJAS TERESAS

LO DEL DIA

Melilla.—La Paz.—Criminalidad anarquista.—El testamento de Renan.
Criminalidad local.—Miseria y C.—Necesidades superfluas.—El Premio Gordo.—El Dinero Despota.—Este ó Aquel.—¡Viva el Niño Dios!

Tres cosas privan en el día: los asuntos de Melilla, que ni van mal, ni bien; la criminalidad general, y en particular la de los anarquistas, y el contingente local de delitos; y los preparativos de las pascuas con el aditamento propio de estos días, ó sea, el premio gordo de la lotería de Navidad, que tantos sueños de oro alimenta.

Melilla ha sido hasta hace poco el palenque donde los españoles creíamos ver reverdecir los laureles de nuestro ejército. Hoy es teatro de conferencias, de las cuales se espera que salga una paz honrosa para España. ¡Bienvenida sea la paz si ha de ser con tales condiciones! La guerra satisfaría por lo pronto nuestros justificados rencores; pero no sabemos á donde nos llevaría.

Por esta razón los hombres de gobierno y los generales expertos deben siempre procurar honrosamente la paz, y no dejar á la suerte de las armas el dirimir las cuestiones, sino cuando no haya otro medio.

La criminalidad internacional parece un castigo que Dios ha impuesto á las naciones civilizadas; y, como castigo, va produciendo sus saludables efectos. En todas partes se unen los hombres de orden y se salvan las barreras que separaban á unos de otros.

En París, no solo se ha verificado una reacción política, sino que hace ya tiempo se elabora una reacción religiosa, un neo-espiritualismo, al cual no es ajeno el mismo Renan, que, en sus últimas memorias, confesó, aunque cobardemente, la necesidad de la religión y su tranquilidad relativa al morir porque esperaba que la mujer destruiría su obra de descatolizar.

El testamento de Renan ha debido ser una desilusión para los librepensadores y para sus apasionados. Con decir que el reputado por sabio profundo, aconseja á sus amigos «que no conviene ser muy malos... por si acaso hubiera otra vida»; se ponen de ma-

nifiesto las grandes convicciones del que ha sido por mucho tiempo una ilustración europea.

De estos desengaños filosóficos y de la brutal acometividad del anarquismo tiene que nacer forzadamente la reacción política, social y religiosa: reacción político-social dentro de toda forma de gobierno, sea república, sea monarquía; y reacción religiosa hacia el espiritualismo, que únicamente tiene su sanción, su universalidad y su divinidad en el Catolicismo.

No hay motivos, en verdad, para relacionar la criminalidad anarquista con los crímenes que lamentamos en Murcia. Aunque los de aquí son de otra índole, reconocen como causa próxima, y esto no es posible negarlo, la falta de religión, la mala educación, la relajación de las costumbres, que han llegado, en cuanto es posible en Murcia, á su máximo. Faltas y pecados y debilidades humanas, las ha habido y las habrá siempre; pero tanto vicio como hay ahora no lo hemos conocido nunca. Jamás el descaro de ahora; jamás la laxitud, blandura y tolerancia de las autoridades con lo que siempre ha sido perseguido.

No hay siquiera lo que se llama hipocresía, que, últimamente, es el tributo que el vicio puede rendir á la virtud.

Hay miseria y la miseria conduce al vicio; pero hay también mucha miseria artificial, producida por necesidades ficticias. Para lo necesario en la vida, basta con muy poco. Mas de veinte mil familias de la Huerta de Murcia viven con menos de ocho reales diarios, y satisfacen todas sus necesidades. Los obreros de las ciudades no pueden vivir sin gastar un duro. De aquí el problema. Se han hecho necesarios el café, la copa, el puro, el teatro, las botinas y jadosos resignación! Que lo que no da el trabajo, lo dé la política, ó el azar, ó... lo que sea. Y ya se tiene á un hombre... en camino de cualquier cosa.

Esto del Premio Gordo es una confesión general de lo que todos deseamos. ¡Millones y nada mas que millones! Conforme se oculta y se pierde el oro, hay más sed de dinero; y en su representación, el billete de Banco, por la facilidad con que se lleva, se esconde, se le da pasaporte, se juega, ó se cambia, ha concluido de avivar todas las codicias.

El dinero es hoy el Rey, el Despota del mundo, y por eso vivimos con tal vilipendio, porque so-

mos sus esclavos. Cuando reine el que nació en un humilde establo, y sea su doctrina la única constitución que rija en el mundo, entonces estaremos mejor, estaremos bien. ¿Pero quién verá eso?

LOS ANARQUISTAS.

Todos los sectarios que hasta ahora han sido en el mundo, han esperado algo, han querido algo positivo, han aguardado alguna recompensa en este mundo ó el otro.

El moro que muere combatiendo contra los perros cristianos espera ser recibido en el paraíso de los eternos deleites sensuales; el brahman aguarda el confundirse en el seno de Brahma; el demagogo sueña con la felicidad universal de los pueblos en este mundo. Pero el nihilista ¿qué es lo que espera, que aguarda, que recompensa le seduce?

Es un misterio todo esto para los que por misericordia de Dios no somos nihilistas. Estos sectarios practican el crimen por el crimen, como otros el arte por el arte.

Asustan y asombran á la vez estos miserables. Algo hay en ellos de monstruosamente imponente, que fascina como fascina el abismo.

El venerable Obispo de Urgel lo ha dicho en su magnífica Pastoral sobre la intervención diabólica en las sociedades humanas; se cometen crímenes en el mundo cuya causa no puede atribuirse á la malicia del hombre; ésta no llega, ni puede llegar, á tanto. Es el demonio en persona, ó por medio de sus agentes inmediatos, el que os comete. El nihilismo pertenece á esta categoría de hechos infernales y no humanos.

Cada vez es mayor la audacia y mayor el cinismo de estos sectarios; cada vez revelan mayor desparpajo en sus declaraciones ante los tribunales. Es espantosa la que acaba de hacer Vaillant, autor del atentado últimamente cometido en la Cámara Francesa:

«Pues bien; si, yo soy Vaillant... yo soy el autor del atentado... ¿Qué hay con eso?... ¿La bomba?... Yo mismo la confeccioné. Quise tirarla al pie de la tribuna del presidente de la Cámara; pero no di en el blanco. En el momento en que hice el ademán de lanzarla, una endiablada mujer que estaba á mi lado me tropezó en el codo; la bomba se me escapó y fué á dar contra la cornisa de la tribuna, estallando entonces... Había errado el golpe y me había herido... Otro habrá que hará lo que yo no he podido... Y ahora que lo sabéis todo, idos al diablo y dejadme en paz.»

Y Pallás, el autor del atentado de Barcelona, muere gritando como un energúmeno: ¡viva la anarquía!

Con razón la opinión pública está excitadísima en todas partes. Francia entra pide leyes excepcionales contra los anarquistas; el pueblo de Londres quiere tomarse la justicia por su mano, y despedazar á los anarquistas; Barcelona está consternadísima... En todas las naciones se reclaman de los Gobiernos medidas severísimas, el establecimiento de una policía inquisitorial, de unos procedimientos rápidos y de unos castigos ejemplares.

EL TEMPLO INCENDIADO

El de San Isidoro era el más antiguo de Salamanca. La tradición afirma que fué construido mediado el siglo XI (año de 1.063) con motivo de la estancia que en el lugar de su emplazamiento hizo el sagrado cuerpo del grande Isidoro el Santo, sabio é ilustre Arzobispo de Sevilla, cuando fué trasladado á Leon, para salvar de la morisma los gloriosos restos y conservar para la España cristiana, que ilustró con su santidad y sabiduría.

El primitivo templo sufrió radicales reformas en los siglos XV y XVI, llegando á nuestros días irregular y deforme, sin cosa de notar en el exterior que sus dos portadas platerescas al Norte y Mediodía, de ingreso semicircular, con elegantes columnas á los lados, coronadas de vistosos capitales, y en las enjutas medallones de graciosos bustos. La del Norte, que era la principal, remataba con un nicho, donde se cobijaba una estatua de piedra de la Santísima Virgen.

Dos arcos notabilísimos, tendidos del altar mayor al coro, dividían el interior del templo en tres naves con techumbre de maderas.

Dos capillitas, la de Sta. Ana y la del

Santo Cristo, merecian verse, la primera por su capulilla, y la segunda por su bóveda ojival.

Se veía también el famoso cuadro de San Isidoro, donde figuraban varios vecinos de Salamanca, condenados por juicios y expuesto en el presbiterio de la iglesia.

Ser de los del cuadro de San Isidoro imprimía tal nota de infamia, que los salmantinos huyen de las familias y descendientes de los representados en dicho cuadro, que por fin fué quemado por los liberales en la Lonja de la Carcel el 8 de Mayo de 1821.

La parroquia de San Isidoro fué suprimida en el último arreglo parroquial, y agregada su feligresía á la catedral vieja.

ALMANAQUES

Acaba de ver la luz el «Almanaque Universal» para el año de 1894, tercero de su publicación, del que hemos recibido un ejemplar que, después de hojeado, nos parece ser, si cabe, más bonito, completo y acabado que el del año anterior.

Sin discusión, es una de las publicaciones más importantes, á la par que amena é interesante de cuantas se publican de este género. Dámosle, pues, la bienvenida y recibimosle como á un buen amigo, á quien aseguramos un feliz éxito.

Es un elegante tomo de unas 200 páginas, ilustradas con profusión de dibujos originales, y magnífica cubierta tirada á varias tintas. Además del calendario, compuesto de una tabla para cada mes, ilustrada con alegorías que constituyen una obra artística, contiene un ameno texto, infinidad de historietas, anécdotas, chistes y poesías, en donde reinan la decencia y buen gusto, é innumerables avisos para el cuidado de plantas y jardines. Contiene después el «Oráculo» de la Sibila, juego familiar por excelencia, consistiendo en dirigir á la Sibila una serie de preguntas varias, sobre el porvenir, cuya contestación clara y precisa se obtiene al momento.

«Diccionario de la salud»; indicando las enfermedades y accidentes más comunes, con los cuidados inmediatos que deben prestarse á los enfermos, mientras se aguarda la llegada del médico.

«Diccionario de Veterinaria»; indicando las enfermedades más comunes de todos los animales domésticos, así como los medios más eficaces para combatirlos.

Y finalmente; todas las ferias de España.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

LA PROVINCIA

CARTAGENA

Copiamos del «Mediterráneo».
«Aunque se mofa de nosotros los impios, y aunque nos tacheen de... lo que les dé la gana, cosa que nos tiene sin cuidado, debemos llamar la atención de las autoridades locales acerca del escándalo y la desvergüenza con que se maldice y se blasfema de Dios, de la Augusta Madre del Salvador del mundo, de los santos, de los sagrados misterios de nuestra sublime religión y de todo lo santo y venerando.

Aparte de lo grosero y lo salvaje de ese vicio indecente, esta impiedad consterna á los creyentes, y avergüenza á las personas educadas, infundiendo á las piadosas, con motivo legítimo, el temor de que las maldiciones y blasfemias atraigan sobre nosotros el castigo del Cielo.

Rogamos á nuestras autoridades que no consientan esas demostraciones de ignorancia, que se traducen en maldad; y recomendamos á los padres de familia, á quienes no les puede agradar que sus hijos sean maldicientes ni blasfemos, que cuiden con gran esmero que estos no contraigan el hábito de maldecir y blasfemar; que despierten en su ánimo sentimientos piadosos por ejercicios de las practicas religiosas que les inspiren horror hacia todo lo impio y libertino. Al efecto, les diremos que la mejor educación; la más esmerada, es aquella que se basa en el santo temor de Dios y amor al prójimo; y para conseguir este fin laudable, conviene que desde los primeros años pongan á sus hijos bajo la dirección de personas y maestros de piedad indudable, que esta es la vía que conduce á la honradez y virtud».

—Terminados los exámenes en la Academia de Administración de la Armada de este Departamento, han

concluido su carrera los alumnos don Francisco Perez Berry, D. Julio Estrada Manresa, D. Francisco Molina Salván, D. Manuel Calderon Garcia, D. Felix Pelayo Sanchez, D. Adolfo Bonet y Poi, D. Manuel Estrada Manresa, D. Francisco Baeza Cebrian, D. Manuel Fernandez Delgado, don Joaquín Bañuelos Crespo, D. Emilio Pelaez Rodriguez y D. Rafael Cabreizo de Serna.

Todos ellos tienen anotados en sus respectivas libretas los méritos de su aplicación y laboriosidad durante su permanencia en la Escuela y las calificaciones obtenidas en los últimos exámenes no pueden ser más favorables y reflejan su buen aprovechamiento.

En Junio de 1888 ingresaron en la Academia; en Enero de 1891, obtuvieron el empleo de alumnos y ahora, por virtud de los exámenes que terminaron anoche, serán promovidos al empleo de contadores de fragata con la antigüedad de 1.ª del actual.

—Hoy ha llegado á esta población el distinguido literato D. Salvador Maria Granés, autor de la opereta «Miss Helyet» que se estrenará mañana noche en el teatro Circo.

LORCA

Ayer comparecieron en este juzgado á declarar en la causa que se les instruye por supuestas injurias, nuestro compañero el director de «La Union Republicana» de Aguilas Sr. Lanuza, y el redactor del mismo periódico señor Martinez Parra.

SAN JAVIER

Algunas señoras de este pueblo han postulado para recoger un donativo para la tropa de Melilla habiendo dado el siguiente resultado:

Recaudado en dinero 312 reales 60 céntimos.

Además se han recogido 12 sábanas, varios pares de calcetines, y algunos vendajes.

Con todo esto se ha podido remitir un cajón al Sr. Valderrábano y por conducto del Sr. Director del DIARIO DE MURCIA, que contenía:

300 vendajes, 30 pares de alpargates con su cinta, 30 pares de calcetines, 15 paquetes de gasa sublimada, 10 paquetes de algodón fenicado y 1 lio de trapos de hilo para cabezales.

Habiendo sobrado seis reales de lo recolectado, se le han entregado al Sr. Cura para que el viernes diga una misa por los soldados fallecidos en Melilla.

Este donativo es solo y exclusivo de las señoras de la localidad, las que esperan ver en las cartas que el señor Valderrábano dirige al DIARIO, que diga haberlo recibido y la distribución que del mismo han hecho.

MAZARRON

Se encuentra en esta un delegado del Sr. Gobernador, que viene, según tengo entendido, á revisar cuantos documentos pueda creer que existen sospechosos en este ayuntamiento; para lo cual, ha convocado esta tarde á las tres á sesión extraordinaria á todos los concejales, nombrando de entre ellos para que le auxilien en las sesiones cotidianas que, hasta terminar su cometido, piensa tener de 9 á 1 y de 3 á 6, á D. José Jimenez, don Juan Paredes, D. Calisto Mendez y D. José Castroverde, cuyos señores facilitarán al señor delegado cuantos documentos exija para el exacto cumplimiento de su deber.

Don José Maria Bonmati ha sido nombrado por ese Gobierno secretario auxiliar de dicho señor delegado.

Coméntase mucho sobre la inesperada visita de este señor.

Ya comunicará á V. cuantos datos vaya recogiendo.

NOTICIAS LOCALES

Teatro-Circo.

«El mismo demonio» zarzuela en dos actos del malogrado autor cómico D. Fernando Manzado, y del maestro Chapi, fué puesto hace algun tiempo en escena en esta capital, por la compañía de Cereceda y no fué del agrado del público. Sin embargo, anteañoche, al ser representada en el teatro circo, fué muy aplaudida, se repitieron algunos números de música y el público comprendió la justicia con que mereció el éxito que obtuvo en Madrid. En su interpretación tomaron parte los Sres. Lloret, Barrenas y Nadal y las Sras. Echevarri y Nadal.

En «Por la patria» alcanzó una nueva ovación el pintor Sr. Martinez Mollá, que tuvo que presentarse en

escena, y se repitió el paso doble y el desfile militar.

Entre las obras que se preparan figura la en tres actos titulada «Mar-ta.»

Viajeros

Han llegado á esta poblacion, hospedándose en el hotel Universal, de Madrid, el Sr. Marqués de San Gregorio, y de Mula D. Juan Molina.

Vacante

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de Moratalla, que podrá ser solicitada por los aspirantes á ella en término de treinta días á contar desde ayer, remitiendo á aquella alcaldía los títulos correspondientes, ó copias de ellos debidamente legalizadas.

La dotacion de dicha plaza es de 999 pesetas anuales, teniendo el médico la obligacion de visitar a las familias pobres que soliciten su asistencia hasta el número de 220 vecinos.

Ha fallecido en Orihuela el conocido industrial D. Mariano Martínez, alcalde que fué de dicha ciudad.

La empresa de Romea anuncia la presentacion de Onofrof en dicho teatro para mañana noche.

Boletín Oficial

El de hoy contiene:
R. O. declarando sucias las procedencias de Odessa (Rusia).

Id. autorizando á la sociedad Ruiz, Martínez y Compañía para expender un medicamento.

Anuncio de subasta de las leñas de los montes de Calasparra y Mula.

Precio medio de los suministros militares en esta plaza en el mes de Noviembre.

Anuncio de subasta para proveer de varios efectos á la guardia civil de esta capital.

Materia de la contribucion industrial de Cartagena.

Edicto de la alcaldía de Albudeite sobre cobranza de contribuciones.

Id. de la alcaldía de Fuente-álamo sobre formacion de reparto de la contribucion.

Id. de la de Moratalla de hallarse vacante la plaza de médico titular.

Id. de la de Caravaca sobre estar expuesto al público el reparto de la contribucion.

Id. del juzgado de San Juan llamando á D. Francisco Garcia Borron.

Ayer denunció la guardia municipal á tres pescaderos por no pesar lo justo.

Las raciones despachadas ayer en la Tienda-Asilo fueron 120. La comida fué, arroz, judias, patatas y morcillas.

Audiencia.

La causa que habia señalada para ayer en la seccion primera, se celebrará hoy, es por homicidio. Defensores, Sres. Guirao y Lacierva. Procuradores, Sres. Ibañez y Santisteban.

En la seccion segunda solo se celebró ayer una causa de las tres anunciadas. En esta seccion están señaladas para hoy otras tres causas del juzgado de Lorca, por lesiones las tres.

Procesados José Candel, Alfonso Lidon y Roque Lopez. Defensores señores Lopez del Castillo, Cañada (D. Juan de Dios) y Llanos.

Procuradores, Sres. Martinez (don J.) y Gonzalez Sanz.

Consejo de guerra.

Mañana, segun tenemos entendido, se celebrará en esta ciudad consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida al individuo que atentó en la calle del Santo Cristo contra el inspector de vigilancia D. José Amorós.

Anteanoche á las 9 y media, un individuo promovió un escándalo en el barrio de San Andrés, amenazando con un arma á un transeunte.

Una doméstica llamada Bonifacia Jimenez, se quejó ayer en la inspeccion de haber sido maltratada de obra por su amo.

Subasta.

El día 15 de Enero á las 12 de su mañana se celebrará en esta subinspeccion de la guardia civil subasta pública para la adquisicion de monturas, correajes de infanteria y caballeria, baules, tabladros de madera con banquillos de hierro y calzado, que por el tiempo de 4 años necesite la fuerza de este tercio, que lo componen las comandancias de Murcia, Alicante y Albacete.

El pliego de condiciones y modelo de proposicion está de manifiesto en la oficina de la subinspeccion, á disposicion de los licitadores.

En La Union ha sorprendido la guardia civil una casa de juego, deteniendo á 14 individuos.

Se ha encargado de la defensa de D. Emiliano Artero, el abogado de esta ciudad D. Juan de la Cierva Peñañiel.

Por la junta de clases pasivas se ha concedido á D. Concepcion Ortuño, viuda de D. Manuel Romero, juez de primera instancia que fué de este término, la pension anual de 1.125 pesetas.

El miércoles se celebró en Torre-

agüera el primero de los mercados semanales que han acordado verificar aquellos vecinos. El mercado estuvo muy concurrido. Dada la situacion del pueblo de Torreagüera, su mercado está llamado á adquirir bastante importancia.

Ha regresado á esta capital el diputado provincial D. Federico Chápoli.

Ayer mañana estuvieron apedreándose un buen rato, en la plaza de Hernandez Amores, unos muchachos que suelen repetir estas guerrillas, á la hora de salir de la escuela. Algunos transeuntes tenían que pasar con las debidas precauciones para evitar una descalabradura. Lo ponemos en conocimiento de los vigilantes y policiontes.

Dice «La Correspondencia de España»:
«Por el ministerio de Fomento se ha telegrafiado al gobernador de Murcia para que se paguen al maestro de escuela de Aguilas las mensualidades que se le adeudan.»

Suscripcion

de la Junta patriótica.
Cantidades recaudadas é ingresadas hasta hoy, en el Banco, por el depositario D. Manuel Molla:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	3782	19
Sr. Gonde de Roche.	200	
Ingresado por la junta parroquial de S. Antolin.	300	50
Idem por la del partido de Valladolid.	125	95
D. Eustasio de Ugarle.	50	
La Sociedad Taurina.	120	
Ingresado por D. Remigio Castillo, depositario de la junta parroquial de San Juan.	361	75
Idem por D. Eleuterio Peñañiel, depositario de la junta parroquial de San Bartolomé.	2119	25
Idem por D. Lorenzo Dubois depositario de la de S. Nicolás.	372	50
D. Ramon Garcia.	50	
D. Atanasio Abellan, depositario de la junta de San Pedro.	583	15
D. Gerónimo Ruiz, depositario de la de S. Miguel.	596	85
Entregado por el depositario de la junta de Santa Catalina D. Francisco Puig.	573	20
Total.	9236	14

El paso de la Caida.

En el acreditado taller de dorador de D. José Riera, hemos visto el magnifico trono que en las próximas procesiones lucirá el paso de La Caida de la Cofradía de Jesús.

Dicho trono es obra del notable tallista Sr. Gimenez Arroniz, de cuyo exquisito gusto artístico ha dado muestras en cuantas obras de esta clase ha ejecutado.

El dorado, como obra del Sr. Riera, está hecho con suma perfeccion, en todos sus detalles, contribuyendo esto á realzar el delicado trabajo de talla.

Felicitemos á los Sres. Gimenez Arroniz y Riera y á la Hermandad de Jesús, que ha adquirido un trono digno del grandioso grupo de L. Caida.

Hemos tenido el gusto de caludar en esta á nuestro amigo y colaborador D. Antonio Molina Gonzalez, que hoy regresará á Blanca.

Se espera que uno de los asuntos que traerá despachados de Roma el Sr. Obispo de esta Diócesis, será la doble Vela y Alumbrado, que hoy por cesacion del privilegio está reducida á una sola.

En dos comercios de la calle de la Plateria hemos visto tres cuadros de pintores murcianos, uno de ellos de D. Obdulio Miralles, que una vez mas ha acreditado en esta obra que es un verdadero artista, y los otros dos de D. Angel Ayala, que tambien ha dado en ellos nuevas pruebas de su talento y de los adelantos que realiza en el perfeccionamiento de la pintura.

A los dos jóvenes artistas envirmos nuestra enhorabuena.

Almudí

El precio de los granos ha sido ayer en el Almudí el siguiente:

Trigo, de 59 á 60 reales; maiz, de 31 á 32; cebada, de 26 á 27.

Matadero.

Reses sacrificadas ayer para el consumo público:
4 terneras, 27 cabritos, 9 machos, 10 cabras, 4 corderos, 1 carnero, 0 oveja y 18 cerdos.

Registro civil

En los juzgados municipales, se han registrado en las últimas 24 horas las inscripciones siguientes:
San Juan: 2 nacimientos y 8 defunciones.

Catedral: 6 nacimientos, 3 matrimonios y 5 defunciones.

Se está renovando la acera del Ayuntamiento con baldosin labrado, traído de Alicante.

Recomendamos á la comision de

policia urbana la acera de la plaza de Apóstoles, en el lado de la Catedral, por donde el tránsito es muy peligroso.

Ayer ya intentaron algunos alumnos del Instituto no entrar en clase para adelantar las vacaciones de Navidad.

Anteanoche fué detenido un sujeto anteayer en el Castillejo, por escándalo y maltratar á su vecina Carmen Torres.

Anteayer al oscurecer fué conducido al Hospital Antonio José Llofrú, con una lesion en la pierna derecha, de resultados de una caída que dió en la plaza de los Apóstoles.

Se le ha concedido retiro provisional para esta provincia, con el haber mensual de 168'75 pesetas, que cobrará en esta Delegacion de Hacienda el primer teniente del cuerpo de carabineros D. Carlos Lema.

El Sr. Obispo de esta diócesis y su secretario de Cámara el Sr. D. Felix Sanchez, han llegado sin novedad á Roma segun telegrama recibido por el Sr. Provisor del obispado.

El ayuntamiento de Mazarron está sufriendo una inspeccion administrativa. Una especie de crisis cuyo resultado casi siempre es quitar á unos concejeles y poner á otros.

Se encuentra en Murcia nuestro respetable amigo y paisano D. José Maria Baranuevo, presidente de la Audiencia de Madrid.

Ha sido relevada la guarnicion de esta capital por una compania del regimiento de España núm. 46, que desde el martes está entre nosotros; se compone de ciento ochenta hombres y está mandada por el capitán D. Alfredo Plaza, y los tenientes D. Antonio Manzanera, D. Cristobal Pardo y D. Vicente Vidal Abarca.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Eusebio ob. y mr. y San Valeriano ob.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de la Purísima por los Sres. MARQUESSES DE ORDOÑO y la Sra. MARQUESA DE VILLALBA DE LOS LLANOS.

—Mañana sábado á las 6 darán principio en el templo de la Merced las solemnes Misas de Gozo que anualmente se celebran como preparacion de la festividad del Nacimiento de Ntro. Señor Jesucristo.

A las 8 se hará el ejercicio de las Jornadas de la Santísima Virgen y se celebrará misa rezada.

Por la noche al toque de oraciones se repetirá el dicho ejercicio cantándose la letania y la salve.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DÍA 14.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 8 grados y 2 décimas.

A las 3 de la tarde, 14 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 5 y 6 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 3 grados y 8 décimas.

Temperatura máxima al aire, 21 grados y 1 décima; idem al sol, 26 y 6 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.O.

Por la tarde á las 3, viento de N.O.

Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, cubierto. Llovizna.

Evaporacion, 4'4 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 79 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 86.

Presion: á las 8 de la mañana 759'7 mm.

Por la tarde á las 3, 758'1 mm.

DIARIO DE AVISOS

QUESO DE BOLA, superior, superiorísimo.

En el Bazar Murciano, se ha recibido una buena partida 3-1

ANA DE OREA.—Hay una de 22 años de edad y leche de 10 dias, que desea criar en su casa. Darán razon en el partido de Benijuan, Rincon del Conejo, preguntando por Maria Tornel Sciler, viuda de Piquer's. 3-1

Tos ferina.

Jarabe Antiferino de Moreno

El más científico remedio para combatir la Bronquitis y Tos Convulsiva de los Niños. Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría, aminorando los bruscos accesos de tos y modificando la intensidad y dureza de la misma. Precio del frasco 2 pesetas.

De venta en la Farmacia de su autor J. Moreno; Plaza de Camacho, núm. 26, Murcia. 3-1

NO MAS CABELLO BLANCO

Agua Española.
Devuelve al caballo blanco su primitivo color dándole fuerza, bri lo y hermosura como en la juventud.

Se vende á 5 pesetas frasco, en la farmacia de D. Manuel Martínez, Platería, 58.

LA LIRA. Confeitería de moda.—Postre del día.—Mantecados finos á 1 peseta libra. Tortas de almendra y pifiones, á 3 reales. Pastas variadas á 4 y 5 reales libra.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Se sirven pasteles de carne hojadrados á 1 real, y se hacen de más precio encomendándolos.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE VILLAR.—Funcion para esta noche, completa: «El juramento» y «Por la patria.»

Entrada general, un real.

ROMEA.—A las 8, «Los zangolotinos». A las 9, «Torear por lo fino.» A las 10, «El gran capitán». A las 11, «Al agua patos.»

Entrada á cada seccion, 5 cnts.

Almanaques de pared y Agendas de Bulete para 1894.

Hay una variada coleccion á precios muy económicos en la imprenta de este periódico.

NO TENEMOS INCONVENIENTE en presentar la Jalea Pectoral de Farrán en competencia con todos los extranjeros recomendados para la curacion de la Tos, seguros de vencer. Farmacia Catalana.

HOY Y MAÑANA

últimos días de almoneda y liquidacion en el antiguo Café del Comercio.

TELEGRAMAS

MELILLA 14, 3'40 tarde.

Han llegado cien obreros de distintos oficios que se emplearán en Aguariach. Martinez Campos ha visitado los buques de guerra. Se le han hecho los honores de ordenanza. Pronto se les permitirá á los riffeños vender sus mercancías. En el fuerte en construcion se ha inaugurado el Restaurant Vidal.

La artillería montada ha maniobrado en la explanada de Rostrogordo. El lunes comenzarán los trabajos de demarcacion de la zona neutral. Un viajero inglés, llegado hoy, se internó esta tarde hasta Frajana, y los riffeños le han obligado á retirarse.

Muchos militares y paisanos han felicitado al general Martinez Campos por ser su santo. Los moros de Frajana han destruido las trincheras de su campo.

CORRESPONSAL.
MADRID 14, á las 9 n.

El Caid de la kábila de Anghera ha telegrafiado á la reina pidiendole el indulto de un soldado del regimiento de Africa condenado á muerte en Ceuta.

Ha salido de Argel el vapor «Grey» que conduce á la emperatriz de Austria con rumbo á Gibraltar.

Elegido presidente de la confederacion Helvética el diputado Freya.

En Gerona y Olot han sido detenidos algunos anarquistas. Parece que la policia tiene esperanzas de descubrir al autor del atentado del teatro. Ha sido detenido un ingeniero anarquista.

A las 9'20.

Los comisionados del meeting de Bilbao han visitado al Sr. Moret. Este se mostró muy reservado con ellos. Les dijo que daría cuenta al Consejo de su peticion pero que defendería sus doctrinas. Gamazo, en cambio, les aseguró que si se convenciera de que

los tratados perjudicaban á la industria nacional se modificarían.

Se ha negado indulto á los reos de Segovia.

La Cámara Agrícola de Tarragona ha protestado del meeting de Bilbao y felicitado al gobierno por los tratados con Italia, Inglaterra y Alemania.

Han salido de Barcelona los fabricantes de fósforos para conferenciar con Gamazo sobre la cuestion del monopolio.

A las 9'30.

Han circulado rumores de haber sido relevado el general Arolas del mando de la plaza de Melilla.

En el ministerio de la Guerra se dice que no tiene fundamento tal rumor.

Ayer llegó á la Habana el Conde de Mortera, habiéndole hecho una gran recepcion el partido reformista que capitanea y que ha tomado gran impulso.

Telegrafian de Tanger que el Sultan regresará á Marruecos y llegará el día veinte.

La reina Regente ha recibido al Ministro de Portugal Conde de Macedo.

El general Deminguez ha visitado al Infante D. Antonio.

«El Correo» insiste en que ayer salieron de Tanger nuevos pliegos de Mahomed Torres.

A las 10.

En Tenerife 17 invasiones y 2 defunciones. Decece notablemente la epidemia. En dejando cesantes á los empleados extraordinarios y sin dietas se acabó.

La cámara de comercio de Valencia ha telegrafiado á Sagssta felicitándole por los tratados.

A las 11'55.

Ha aumentado la crecida del Guadalquivir más de un metro. Se han tomado precauciones.

Agravado el P. Ceferino Gonzalez.

Llegaron las comisiones vascongadas.

MADRID 15 á las 12'5.

El gobierno no concede importancia á la agitacion anarquista de Jerez.

En caso de que puedan concretarse las responsabilidades por el atentado del Liceo de Barcelona, los culpables seran castigados ejemplarmente, pero no se extremarán los medios contra los demás anarquistas.

Alas 12'40 madrugada.

A las diez de la noche ha principiado en el Círculo Mercantil la discusion de una proposicion, que firman veintiseis socios, pidiendo la derogacion del arancel de Aduanas vigente, por ser ruinoso al comercio; sustituyéndolo con el arancel de 1882. Continúa la discusion muy agitada.

A las 2'20 madrugada.

En Berlin se ha aprobado por mayoría el tratado de Comercio con España. En la primera lectura Manteuffel lo ha combatido. Boethcher dijo que la mezcla de los vinos españoles y alemanes mejorarán éstos. Caprivi protesta de la conducta de la Union Agrícola, que trata de impedir el tratado.

A las 9'20.

Los comisionados del meeting de Bilbao han visitado al Sr. Moret. Este se mostró muy reservado con ellos. Les dijo que daría cuenta al Consejo de su peticion pero que defendería sus doctrinas. Gamazo, en cambio, les aseguró que si se convenciera de que

los tratados perjudicaban á la industria nacional se modificarían.

Se ha negado indulto á los reos de Segovia.

La Cámara Agrícola de Tarragona ha protestado del meeting de Bilbao y felicitado al gobierno por los tratados con Italia, Inglaterra y Alemania.

Han salido de Barcelona los fabricantes de fósforos para conferenciar con Gamazo sobre la cuestion del monopolio.

A las 9'30.

Han circulado rumores de haber sido relevado el general Arolas del mando de la plaza de Melilla.

En el ministerio de la Guerra se dice que no tiene fundamento tal rumor.

Ayer llegó á la Habana el Conde de Mortera, habiéndole hecho una gran recepcion el partido reformista que capitanea y que ha tomado gran impulso.

Telegrafian de Tanger que el Sultan regresará á Marruecos y llegará el día veinte.

La reina Regente ha recibido al Ministro de Portugal Conde de Macedo.

El general Deminguez ha visitado al Infante D. Antonio.

«El Correo» insiste en que ayer salieron de Tanger nuevos pliegos de Mahomed Torres.

A las 10.

En Tenerife 17 invasiones y 2 defunciones. Decece notablemente la epidemia. En dejando cesantes á los empleados extraordinarios y sin dietas se acabó.